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Conferência de Representantes dos Grupos Municipais da AMA 

(XIII Mandato - 2021/2025) 

 

Súmula n.º 35/XIII-4º/2024-25               

 

Dia e hora: 20 de novembro de 2024, às 18:00 horas.  

Reunião realizada presencialmente na Sede da Assembleia Municipal de Almada (“AMA”).  

 

Presenças: 

 Deputado Municipal Ivan Gonçalves -------------- Presidente da AMA 

 Deputada Municipal Margarida Lourenço ------- Representante do PS 

 Deputado Municipal João Geraldes --------------- Representante da CDU 

 Deputado Municipal António Salgueiro ---------- Representante do PPD/PSD  

  Deputado Municipal José Rocha     -----------------Representante do BE 

  Deputado Municipal Nuno Mendes ----------------Representante do CHEGA 

 Deputado Municipal António Pedro Maco -------Representante do CDS-PP 

 Deputada Municipal Margarida Paulos ------------Representante do PAN 

  Deputada Municipal Ana Paula Silva--------------- 2.º Secretária da Mesa da AMA 

    Deputado Municipal Sérgio Bastos ---------------- Presidente da 3ª Comissão Permanente 

    Deputada Municipal Ana Luísa Rodrigues ------- Presidente da 5ª Comissão Permanente 

    Deputado Municipal Luís Palma ------------------- Presidente da 6ª Comissão Permanente  

  Bernardo Albano--------------------------------------- Assessor da AMA 

 

Nota: Os Deputados Municipais António Salgueiro e Margarida Lourenço presidem, respetivamente, à 4ª e à 

7ª Comissões Permanentes. 

 

Agenda: 

1. Funcionamento das Comissões Permanentes; 

2. Outros Assuntos. 
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A. Funcionamento das Comissões Permanentes  

O Presidente da Assembleia Municipal de Almada (AMA) informou que esta reunião foi convocada nos 

termos do artigo 27º do Regimento da Assembleia Municipal de Almada, por consenso dos representantes 

dos partidos com assento na Conferência de Representantes e tem, como principal objetivo, coordenar o 

funcionamento das Comissões Permanentes.  

Desta forma foi solicitado aos Presidentes de Comissões Permanentes e aos Deputados Representantes de 

Partidos que pudessem fornecer eventuais contributos para a melhoria do funcionamento daquelas a que 

presidem e de articulação com as restantes. 

Destes contributos poderiam constar matérias que implicassem eventuais alterações regimentais, a serem 

realizadas no futuro, existindo naturalmente abertura da Mesa para que, no decorrer da reunião, pudessem 

igualmente ser abordados outros temas de interesse relativos ao funcionamento da Assembleia Municipal. 

O Presidente deu igualmente nota da criação de um documento partilhado onde constam as reuniões 

solicitadas e agendadas, bem como o seu objetivo, por forma a facilitar a coordenação entre as diversas 

comissões e os diversos partidos. 

A Deputada Municipal Representante do PS saudou a criação do documento partilhado, referindo que seria 

também importante que dele constassem as reuniões já realizadas e que, à medida que fossem realizadas, 

não fossem apagadas do mesmo. 

O Presidente da AMA anuiu e indicou que iria ser solicitado, aos Srs. Presidentes das Comissões Permanentes, 

informação sobre as reuniões já realizadas, desde o início do ano de 2024. 

No que concerne ao funcionamento das reuniões das Comissões Permanentes, ficou consensualizado que o 

princípio a seguir na elaboração das atas de reunião seria o já adotado atualmente por algumas Comissões, 

que consiste na redação por parte do Secretário da Comissão Permanente, enviando de seguida aos restantes 

membros para validação, sendo só depois enviada para os Serviços da AMA para publicação no Site.  

No que diz respeito ao relatório do Presidente da Comissão, de apresentação semestral, ficou 

consensualizado que as Comissões tinham liberdade para organizar a sua metodologia de trabalho, cabendo 

ao Presidente da respetiva Comissão a sua apresentação em Sessão Ordinária conforme o disposto no Art.º 

89 do Regimento da AMA. 

Ficou também consensualizado entre os Presidentes das Comissões Permanentes e os Deputados Municipais 

Representantes dos Partidos que, tendo em conta a realização de eleições autárquicas em 2025, a respetiva 

campanha eleitoral e o término dos mandatos, os trabalhos das mesmas deveriam estar concluídos até ao 

final do mês de julho do próximo ano, sem prejuízo da possibilidade, em situação justificada, de realização 

de alguma reunião para além desse período.  

O Deputado Municipal Representante do CDS-PP salientou a importância de se aprovar as alterações ao 

Regimento já propostas, nomeadamente a redação de relatórios na sequência de reuniões com entidades 

externas ou de visitas das Comissões Permanentes. Questionou ainda sobre a possibilidade de gravação das 

reuniões de Comissão.  

O Deputado Municipal Representante da CDU referiu que a gravação das Comissões Permanentes teria pelo 

menos duas vantagens: permitiria auxiliar a redação da ata e permitiria manter um histórico dos temas 

debatidos. Não tendo objeção a esta possibilidade, salientou existirem condições que necessitariam de 
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definição. Esta posição foi secundada pelos Presidentes das 5ª e 6ª Comissões Permanentes. Abordando 

outro tema, referiu que há aspetos formais da construção de atas que, em seu entender, não estão a ser 

completamente respeitados na redação das atas das Comissões Permanentes. 

A Deputada Municipal Representante do PAN afirmou que, mesmo que as gravações existissem como auxílio 

à feitura das Atas das Comissões, é seu entendimento que não devem ser usadas para divulgação pública.  

A Deputada Municipal Representante do PS manifestou igualmente reservas quanto à gravação e 

publicitação das referidas reuniões, alertando para o especial cuidado que será necessário ter quando se 

tratar de reuniões com entidades externas ao Município. 

O Deputado Municipal Representante do CH referiu que, em seu entender, poderia ser usado um software 

informático que fizesse simplesmente a transcrição do que é dito nas reuniões. 

O Deputado Municipal Representante do PPD/PSD informou que a Câmara Municipal já utiliza um software 

de gravação de voz, com o objetivo único de facilitar a transcrição das Atas das Reuniões da Câmara 

Municipal. 

O Senhor Presidente da AMA afirmou estar disponível para estudar esta solução procurando informações 

sobre o referido software usado pela Câmara Municipal acerca da sua existência e da possibilidade do mesmo 

ser utilizado pela AMA. 

Referiu igualmente ter reservas quanto à gravação das reuniões das Comissão Permanentes, salientando 

que, em seu entender seria necessária uma revisão do Regimento da AMA que a habilitasse e que definisse 

o que é feito, posteriormente, com a informação recolhida. Lembrou que o Regimento da AMA prevê a 

gravação sonora do Plenário da AMA, no artigo 79º, e a transmissão em streaming, no Art.º38, não existindo 

no mesmo referência à possibilidade de gravação das reuniões de Comissões ou Grupos de Trabalho, mesmo 

com o objetivo de auxílio à transcrição das atas. Referiu ainda que, em seu entender, esta é uma matéria que 

exige maior maturação.  

 

 
B. Outros Assuntos 

O Senhor Presidente da AMA informou os presentes acerca da missiva enviada à AMA pela Câmara Municipal 

de Almada, a solicitar autorização para utilização de meios audiovisuais durante a sua intervenção na Sessão 

do Estado do Município, questionando igualmente da possibilidade de uma entidade externa poder realizar 

uma apresentação aos Deputados Municipais. O Presidente da AMA informou os Deputados Municipais que 

o entendimento da Mesa é de não objetar a utilização de meios audiovisuais, assegurada que está que a sua 

utilização possa ser possível a qualquer Grupo Municipal ou Deputado Único Representante de Partido.  

No entanto, no que concerne à apresentação por parte de uma entidade externa, o entendimento da Mesa 

é que tal não tem enquadramento regimental, tendo esse entendimento sido transmitido à Câmara 

Municipal. 

O Presidente da AMA relembrou igualmente que as decisões da Mesa são passíveis de recurso para o 

Plenário, não tendo, no entanto, sido o entendimento da Mesa objeto de nenhuma objeção por nenhum dos 

Deputados Municipais presentes. 
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Por fim, o Presidente da AMA relembrou também aos Deputados Municipais Representantes dos Partidos 

que, de acordo com o combinado previamente e por forma a não sobrecarregar a agenda da Sessão de 

Dezembro da AMA, os Relatórios semestrais das Comissões serão apresentados na Sessão de Fevereiro.  

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às 19:34 horas.  

 

Almada, 8 de janeiro de 2025 

 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMADA 

      
 

IVAN GONÇALVES 

 


